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据世界羽联（BWF）官网消息，在西班牙当地时间
13日，2016年世界青年羽毛球锦标赛落幕，中国队强
势夺得所有六个项目中的五项冠军，年轻一代球员展
现了出色的实力。

世界羽联对此评价称，中国羽毛球新一代的年轻
球员正在成长为球星，他们在本届世青赛上的表现，足
以让国家队感到“值得信赖”。

在当地时间13日的五个单项决赛前，中国队已经
获得了混合团体赛的冠军。五个单项中，女单决赛最
受世界羽联关注。中国新星陈雨菲以20击败泰国
选手蹉楚沃，收获金牌。在其他四个单项的决赛中，中
国队在混双实现会师，何济霆/杜玥20击败队友周
昊东/胡羽翔。男单中，孙飞翔20战胜印尼选手沃
多约。男双中，韩呈恺/周昊东20击败韩国组合李
洪燮/林秀珉。中国队丢掉的唯一冠军是在女双项目
上，由日本组合夺冠。 （据新华社）

羽毛球世青赛落幕

国羽夺五金

本报讯 昨日，第六届洛阳伊尹祭拜大典在老雒阳
饮食文化博物馆举行。国内300余名烹饪大师及名厨
共同祭拜“烹饪始祖”伊尹。

此次活动由中国食文化研究会、河南省餐饮与饭
店行业协会、市社科联主办，河南老雒阳饮食管理公
司、洛阳老雒阳饮食文化博物馆承办，吸引了北京、天
津、浙江、辽宁、山东、四川等地的餐饮名厨、烹饪大师
参加。他们向伊尹的铜像行礼祭拜，并就伊尹文化和
餐饮文化进行交流。

伊尹，洛阳人，商朝开国功臣，不仅是著名宰相，还
是中华厨祖、中原菜系创始人，他创立的“五味调和说”
与“火候论”，至今仍是中国烹饪界的重要理论。

（常书香 史有君）

第六届洛阳
伊尹祭拜大典举行

文体速览改编类电影成海外新宠

中国电影
如何扬帆海外市场

10月底，
中澳国际电影

节刚刚收官，11
月初，中美电影节又

拉开了帷幕……近
来，与中国电影“走出

去”相关的国际活动你方
唱罢我登场，为中国电影提
供了展示自我、促进交流合
作的舞台。其实，中国电影
“走出去”的话题由来已久，
尤其是“互联网+”时代的
到来，不仅使中国电影产业
的基本面貌发生了深刻变
化，也为加大中国电影国际
传播的力度，提升中国电影
和世界的对话能力提供了
新的可能。

近年，中外合拍“借船出
海”成为中国电影走向世界的

重要手段。由中国电影家协会、
中国文联电影艺术中心联合发布

的《中国电影产业研究报告》显示，
2015 年合拍电影共立项 94 部，比

2014年的77部增加了17部；审查通过
60部影片，比2014年的43部也增加了
17部。中外合拍电影市场越来越活跃，
合拍电影数量越来越多、合拍片的类型
越来越丰富，这都为中国电影的国际化
进程和海外推广起到了助推作用。

然而，中外合拍也出现了很多“不
合拍”的现象。由于语言文化存在差
异，各种合拍模式又处在磨合阶段，中

外合拍片无论在本国市场还是外国市
场，都可能出现“水土不服”的现象。部
分电影项目的合作方式依然简单粗暴，
中国更多的是提供资金和资源的支持，
未能参与到核心的制作环节，无法更好
地实现中国特色内容的渗透。

对此，日前发布的《全球化与大电
影——中国电影海外市场竞争策略可
行性研究 3》中给出了这样的建议：

“中外合拍过程中，除资金投入和技术
合作之外，更要注重‘中国内核’的输
出。我们应在借助海外优秀平台、技
术、经验的同时，从中国本土文化资源
中汲取营养，生产制作出真正‘中国制
造’的电影。”

诸如李小龙、成龙、李连杰等电影
人让中国功夫蜚声国际，《英雄》《卧虎
藏龙》等电影又让世界各地的观众喜欢
上了中国武侠。几十年来，“武侠”“古
装”一直是获得海外观众认可的主要国
产电影类型。

然而，这种态势正在悄然发生改
变。盘点近两年海外发行的中国电影
片单，IP电影（根据被广大受众熟知、具
有开发潜力的文艺作品改编而成的电
影）占据了其中的大部分席位，包括改
编自网络小说的奇幻电影《寻龙诀》、小
说改编的动物题材电影《狼图腾》、由话
剧改编的喜剧电影《夏洛特烦恼》、网络
漫画改编的爱情电影《滚蛋吧！肿瘤
君》、由文学经典衍生出来的动画片《西
游记之大圣归来》及源自流行歌曲的青
春电影《栀子花开》等，呈现出类型丰
富、题材各异的多样化态势。

正所谓一花不是春，武侠动作片虽
然充当了海外传播的“排头兵”，但国产
电影要想在国际市场打开局面，唯有多

类型共同发力，才能维持长久繁荣的局
面。“国产电影创作题材、类型的转变，
更新了电影海外传播的内容。功夫‘独
步天下’的时代已经过去，喜剧、爱情、
魔幻成了新宠，这也给海外电影市场拓
展提供了更多可能。”北京师范大学中
国文化国际传播研究院院长黄会林如
是说。

值得注意的是，IP热不仅为中国电影市
场营造出一派版权交易频繁的热闹景象，也
带来了一些问题和隐患，进而对中国电影“走
出去”产生了间接影响。正如Black Dragon
动画公司的创始人沃尔特·A·麦克丹尼尔所
言：“真正的IP是可以永久存活的。中国目前
的IP不能叫IP，只能叫品牌。”

当下的国产IP电影主要停留在一种概
念营销和炒作的阶段，并没有进行实质的
文化内核开发，也缺少工业化的系统运作，
更像是在资本的驱动下所产生的一种奇异
的商业景观。中国传媒大学戏剧影视学院
副教授杨洪涛指出：“IP 电影虽然丰富了

‘走出去’产品的类型和样式，却并不是扬
帆海外的制胜关键。由于缺乏支撑超级IP
开发的商业系统和工业根基，目前IP电影
创作数量虽多，却质量欠佳，仍然鲜见口碑
与票房双赢的精品之作，在海外发行市场
尚未出现像《英雄》或《一代宗师》那样兼顾
话题性与艺术性、同时又能取得海外票房
优良成绩的现象级案例。”

由于改编自悬浮于现实之上的网络文
学作品，一些现实题材的IP电影充斥着炫
富、奢华、贪图享乐的不良思想，呈现出虚
幻不接地气、缺乏生活根基的伪现实主义，
而另一些现实题材作品片面关注社会黑
暗、人性丑恶，缺乏引导观众理性思考的艺
术智慧。“有文化生命力的国产电影才有国
际影响力。这两种承载负面信息和偏执取
向的作品如果大量走向国际舞台，就会使
外国观众产生误解，使国产电影乃至中国
主流价值的国际影响力和传播效果大打折
扣。”对此，杨洪涛给出了两点建议，一是创
作者要掌握尺度，对社会现实有褒有贬、有
抑有扬，在批判的基础上把中国历史的厚
重感、文化的纵深感、人性的闪光点充分展
现出来；二是致力于中国电影海外推广的
从业者要秉持一种文化战略的思维，认真
甄别电影片目，谨慎选择推广的角度和策
略，做到有步骤、有计划的输出。

（据《光明日报》）

中外合拍为何“不合拍”

改编类电影
成海外新宠

有文化生命力的电影
才有国际影响力

今夏里约奥运会，中国女排的夺冠令
国人振奋不已。奥运会结束后，主教练郎
平和队员们所到之处都聚拢着高人气。
不过，这股“排球热”只属于国家队，10月
底揭幕的全国排球联赛打到现在，仍然有
点儿“冷”。

与几乎同时揭幕的 CBA联赛相比，
排球联赛的受关注度并不高。虽然新赛
季的排球联赛引入了新的商务运营推广
合作伙伴，且大幅度提高了奖金，但招商
引资难、球员流动性差、俱乐部职业化程
度低等问题同样不容忽视。

专业公司运营只是起步

今年7月，国家体育总局排球运动管
理中心与联赛新的推广商体育之窗签约
5年，后者今年将投入5000万元资金，全
部用于联赛运营。虽然筹备时间较短，但
新赛季亮点不少。

首先，联赛时隔多年后重新设置高
额奖励，总奖金高达 1500 万元；男、女
排联赛冠、亚军将各有 180 万元、110 万

元进账，MVP（最有价值球员）奖金高
达 50 万元。据悉，下赛季的总奖金有
望翻番。

其次，联赛赛程延长至5个月，重启
曾中断10年的全明星赛；各赛区配置“鹰
眼”、LED 广告板等，以便最大限度减少
争议判罚、提升赛场广告价值、增加比赛
转播看点。

此外，联赛借鉴奥运会合作伙伴的分
级系统，设官方联合创始合作伙伴、官方
赞助商和官方供应商3个等级；排管中心
还将部分商业推广权益下放给各俱乐部，
鼓励其自主创收。

不过，找到专业公司来运营联赛只
是职业化改革“三步走”战略的第一步。

“第二步是推出俱乐部准入制，使其达到
职业化的要求。第三步是在适当的时候
将联赛向职业联盟靠拢，打造‘排球界的
NBA’。”排管中心副主任刘文斌表示，
由于涉及排球体制改革等问题，第二步
是最困难的，实际操作将遇到极大阻力，

“过程非常漫长，前景也不太乐观，但我
们会坚定地往前走”。

球员自由转会难度大

刘文斌强调，联赛市场化、人才职业
化和运营商业化是排球联赛焕发新面貌
的重点。为此，新赛季的球员转会制度也
做出调整，设3个转会期，每个转会期允
许没有比赛任务的国内球员转会到其他
俱乐部，这意味着一名球员同一赛季可代
表两支球队参赛。

对此新政，业内人士普遍持欢迎态
度。辽宁女排老帅岳金库指出，排球联赛
长期以来“一潭死水”，主要原因是球员流
动性太差。“现在联赛要向转会政策动刀
了，这肯定是好事，但离真正的自由转会
还有很大差距。”正如他所言，目前国内排
球运动员仍归属于地方体育行政部门，主
要任务是参加全运会，“尤其明年有全运
会，各队都不愿放走核心球员，新赛季转
会人数不会很多”。

岳金库表示，“只有实现自由转会，联
赛才可能真正职业化”。以奥运会MVP
朱婷为例，今年她在郎平的帮助下留洋土
耳其，年薪高达110万欧元。事实上，去

年就有多家国内俱乐部向朱婷伸出橄榄
枝，转会费高达上千万元人民币，但都遭
到她的老东家拒绝。

冠名赞助商仍无着落

对于商务运营推广，排管中心和体育
之窗提出打造企业伙伴联盟、媒体联盟、
排球城市发展联盟三大联盟模式，走“众
人拾柴火焰高”的道路。不过据了解，新
赛季的冠名赞助商至今仍无着落。另外，
央视决定转播新赛季的数十场比赛，但并
不会为此付费。这也从一个侧面反映出
排球联赛商业价值之低。

从俱乐部层面看，恒大女排退出后，
国内排坛尚无一家真正意义上的职业俱
乐部。目前，每年获企业赞助超过千万元
的俱乐部只有上海、天津、北京和河南 4
家；福建女排两年前曾签下年均3000万
元的赞助大单，但因连续两个赛季没能在
联赛夺冠，赞助方今年决定撤资。其他俱
乐部的生存状况更是一般，赞助费多则数
百万元，少则几十万元。（据《北京日报》）

全国排球联赛揭幕半月有余，新赛季亮点不少，但面临问题重重——

排球联赛何时不再冷？

昨日，2016全国射击总决赛（飞碟项目）在宜阳县
凤凰岭射击射箭训练基地落幕。此次赛事由国家体育
总局射击射箭运动管理中心主办，河南省体育局射击
运动管理中心承办，市体育局、宜阳县人民政府等协
办。比赛设男子双向、男子多双向、男子多向、女子双
向、女子多向5个项目，来自全国的20支代表队148名
选手参加了比赛。经过激烈角逐，最终5个项目的冠
军分别被陕西队、江西队、四川队、河北队和北京体彩
队获得。 李冰 刘岩峰 沈鸿灿 摄

全国射击总决赛（飞碟项目）
在洛落幕

中国扑克大师排行榜将于明年 1 月 1 日正式发
布。届时，每位扑克爱好者都有机会通过参与指定赛
事来争夺榜单的排名。

15日北京水木智娱科技有限公司和全球智力运
动品牌世界扑克巡回赛（WPT）在北京宣布，将联手打
造“WPT DRAGON”——WPT 中国扑克大师排行
榜，该排名榜旨在通过最权威的计算方式，客观评价每
位扑克选手的竞技水平及其在一段时间内的表现，并
评选出真正的中国扑克大师。

在桥牌、围棋等智力运动纷纷尝试互联网化的同
时，中国扑克大师排行榜也进行了创新，纳入了部分
网络赛事，建立了完善的实名检验和防作弊机制。
这也大大增加了榜单的覆盖面，提升了其影响力，使
得每一位扑克爱好者都可以通过互联网平台实现“榜
上有名”。 （据新华社）

中国扑克大师排行榜
明年发布
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